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令和３年度 第８回みやま市教育委員会定例会会議録  

 

◆召集日時  令和３年１１月１５日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

1．出席教育長・教育委員（5名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

   

2．欠席委員（0名） 

 

3．事務局出席者（14名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            北 嶋 淳一郎 

・指導室長               上 田 理 彰 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学校教育係学務担当係長       松 尾     剛 

・総務担当係長            荒 木 洋 子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・施設担当係長            井 口    剛 

・総合市民センター整備推進担当係長  宮 川  浩 則 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事               伊 井 和 子 

・指導室指導主事                   松 藤 桂 輔 

・教育研究所長            藤 岡  育 代 

   

4．傍聴人 

  ・0名 

 

5．議事日程 

（1）会期の決定について 

（2）会議録作成者の指名について 

（3）会議録署名委員の指名について 
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 (4)議案第 22号  みやま市学校教育情報セキュリティポリシー（基本方針）の 

   策定について 

 (5)報告事項 

(6)次回教育委員会について                         

 

【午前 10時 00分 開会】 

 

 

【教育長】  11月に入り、児童生徒の学習や教育活動が一番充実する季節である。 

現在、新型コロナ感染症は拡大がとどまり、陽性者数も激減しているが、

気を緩めることなく、引き続き感染対策を実施して参りたい。 

さて、今月は「福岡教育月間」である。 

本市も感染対策を行いながら、行事などを実施している。 

12日は山川中で研究発表会が行われ、高等学校からも 10名以上の参加

があった。13日に青少年健全育成大会、14日には清水山荘、本坊庭園で庭

園ゼミが開催された。20日の午前中は、オリンピック事後交流で瀬高中の

生徒とグアムの中学生がオンラインで交流する予定である。午後は、まい

ピア高田で南筑後地区の中学生スピーチコンテストも開催される。7日は

文化協会主催の文化発表会も開催され、日本舞踊の発表で小中学生が活躍

していた。社会体育や特技を持つ子ども達をしっかり評価していただくよ

う校長会でお願いした。 

また、「みやまを知るわくわく体験事業」によって、児童生徒の体験学習

が行われ、喜んで活動している。しかし、本来、児童生徒が「学校が楽し

い」と感じるのは授業であり、授業の充実こそが「福岡教育月間」のめざ

す本質である。 

4校統合関係では 11月より二川小学校の児童たちは仮校舎への移転を完

了し、学習に励んでいる。 

最後に、教職の人材確保が厳しい状況である。知り合いの方などで、教

職志望の方を、指導室、学校教育課までお知らせ願いたい。 

   ただ今から、令和 3年度第 8回みやま市教育委員会定例会を開会する。 

 

 

○日程第 1 第 8回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和 3年 11月 15日の 1日間

 とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第 2 会議録作成者は、総務担当係長 荒木 洋子とする。 

・・・全員同意 
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○日程第 3 会議録署名委員の指名については、教育長と北原 八州子 委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第 4 議案第 22号 

  ■ みやま市学校教育情報セキュリティポリシー（基本方針）の策定について 

【学校教育課長】－提案理由の説明－ 

 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【宮本委員】 ・対策実施手順とは、どのように作成されるのか。 

【学校教育課長】 ・各学校で、学校に応じたものを対策基準の範疇で作成していくことを

想定している。また、基本的なひな形を教育委員会で用意し、学校に

変更してもらうよう整備する予定である。 

【井上委員】 ・学校教育情報セキュリティ対策基準とは、どういうことか。 

【学校教育課長】 ・セキュリティポリシー基本方針の考え方を基に、具体的な対策基準を

示すものであり、次の段階で作る手順である。 

【井上委員】 ・対策基準はいつ提案するのか。 

【学校教育課長】 ・今作成中なので、近々提案したいと思っている。 

【井上委員】 ・対策実施手順も後日になるのか。 

【学校教育課長】 ・対策実施手順については、校長権限において学校決裁で定めるので、

教育委員会の承認を得る予定はない。対策基準までは次の段階で示し、

承認を得る予定としている。 

【井上委員】 ・各学校の実施手順については、教育委員会で集める必要はないのか。 

【学校教育課長】 ・学校で定めたものを教育委員会で集め、管理していく予定である。 

【井上委員】 ・いつまでに対策基準は作るのか。 

【学校教育課長】 ・年度内に整備できるよう予定している。 

【宮本委員】 ・東京で小学生がタブレットを使い、共通の掲示板で悪口を書かれて自

殺した事件が起きたが、そういった対策は、今から作成する対策実施

手順の中に含めて作られるのか。 

【学校教育課長】 ・対策基準の中で、パスワードや IDの管理について基準を示す予定で

ある。 

【宮本委員】 ・SNSや掲示板で悪口を書き込む人は、タブレットを単なる道具や機械

として扱っている気がする。IT会社やアプリを作っている会社等、実

際どのようにして作り、運用しているのか一度見せた方が、その道具

を悪用しなくなると思う。社会科見学や研修などで取り組んでいただ

けたら、ありがたいと思う。 

【学校教育課長】 ・人的なセキュリティの中で、守るべき事項や情報モラルの考え方など

教職員・児童生徒へ研修なり指導を行っていく内容も基準の中に盛り
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込んでいく必要はあると思う。便利であるけれど危険性もあることを

しっかり伝えていきたい。 

【教育長】 ・対策基準等については改めて提案させていただくが、今回の基本方針

について、議案どおり可決してよろしいか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第 5 報告事項 

 ■ 教育部長 

【教育部長】 ・ 12月定例議会について（会期：11/30～12/10） 

 ・前回定例会以降の主な行事の報告 

  （10/16与田準一児童文学祭り、10/23人権啓発上映会、 

11/8みやま市自治功労者表彰式） 

 ・今後の予定について 

   （11/18瀬高小学校学校訪問、11/19総合教育会議） 

  

■ 教育総務課 

【総務担当係長】 ・越前町との児童交流について報告 

 オンラインでの交流を予定 

  

【教育総務課長】 ・ 総合市民センター愛称について報告 

  「MIYAMAX（みやまっくす）」に決定 

 ・総合市民センター建設工事の工期延長について報告 

 ・4校統合に関する補正予算について報告 

  

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【井上委員】 ・市民センターは、当初の予定ではいつ開館予定だったのか。 

【教育総務課長】 ・来年の秋（9月から 10月）の予定である。 

【井上委員】 ・間に合わない場合、それに伴う経費はどうなるのか。増える可能性が

あるのか。 

【教育総務課長】 ・業者との協議において、業者の責任ではなく、こちらが認めた部分に

ついては、契約の変更で増えることになると思う。 

【井上委員】 ・契約の段階できちんとしているはずではないのか。どのような約束に

なっていたのか。 

【総合市民センター整備推進担当係長】 

 ・工期延長や延期に関しては契約の段階で約款の中に定めている。 

   工期の遅延に関して受注者側の責による部分は、受注者が賠償のお金

を払う必要があることを定めている。また、天候や不可抗力の影響が
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あったものに関しては、発注者側が受注者側に対して損害を与えた部

分については発注者側から払うべきものと定められている。 

   長雨が続いて工事が出来なかった部分についてなど、受注者側に責任

を負うものや、発注者側の責任の分担など、今後協議していくことに

なる。 

【井上委員】 ・教育委員会の予算の中に入ってくるのか。 

【教育総務課長】 ・その通りである。 

【教育長】 ・開館時期は当初より来年の秋になっていたので、できるだけずらさな

いようにしたい。また経費の問題については、しっかりと精査しなが

ら交渉していきたいと考えている。 

 

■ 学校教育課 

【学校教育課長補佐】 ・みやま地域体験学習事業について報告 

  小中学校の 50％の学年から交付申請をいただいて実施している。 

  人気のある体験コースは、線香花火作り体験・みかん狩り・濃施山公

園などである。ただ体験にいくのではなく、しっかり事前学習もして

いる。先生達からの話しでは、子ども達はニコニコわくわくしながら

体験できている。本当に素晴らしい、よかったと好評を得ている。 

  教育長の思い、教育委員会の思いがしっかり伝わった事業になってい

ると確信しているところである。 

 

【給食担当係】 ・ 令和 3年度料理コンクール県知事賞表彰（最優秀賞）受賞について 

   「南小学校給食調理場」（別紙資料）  

          

■ 指導室 

【指導室長】 ・みやま市立瀬高小学校学校訪問について（資料 2P） 

 ・学校の状況について 

  これまで出来なかった授業参観や、保護者が来校して行事を行うなど

活動が実施されるようになった。修学旅行に関しても小学校は 10校

中 9校が終わり、中学校は 1校が終わっている。残りの学校について

は、12月の初旬までに終わるようになっている。 

 

■ 社会教育課 

【社会教育課長】 ・今後の日程について報告 

  12/4～12/10人権週間 

  11/27人権啓発講演会（講師：立花高等学校長 斎藤正人先生） 

  12/12市民駅伝大会（場所：保健医療経営大学） 
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【教育長】 ・ 全体を通して質問等ありませんか。 

 

【宮本委員】 ・最優秀賞を受賞された給食のメニューは他の学校でも食べることがで

きるのか。 

【学校給食担当係長】 ・これからメニューとして使えるか検討していきたい。 

【宮本委員】 ・福岡県で一番を獲得したメニューが給食で出てきたら、子ども達は喜

んで、ますます調理員さんに感謝することにつながると思う。 

  ぜひ他の学校にも広げていただきたい。 

【学校給食担当係長】 ・検討していきたいと思う。 

【北原委員】 ・みやま市の特産品を使っているので、子ども達にとっても地元の自慢

になると思う。さっぱりとして食べやすく美味しかったら、家庭でも

献立の参考にしていただけたら嬉しく思う。 

【井上委員】 ・給食センターは、配送する範囲が広くなったことで時間的にタイトに

なったと聞いたが、二川小の給食分を入れた時と仕事量に違いがある

のか。 

【学校給食担当係長】 ・同じ時間内で処理する業務量が増えているので、現場は忙しくなって

いるのは事実。手順の工夫や人的な体制など、アイデアを出し合いな

がら考えていきたいと思っている。 

 

○日程第 6 次回教育委員会について  

 ◎ 次回定例会 令和 3年 12 月 15日（水）午前 10 時 00分～ 

 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 3年度第 8回 みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前 11時 00分 閉会】 


